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邱騰華：10億基金最高資助300萬 審慎批核避免濫用
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香港文匯報訊（記者 文森）
香港面對人口老化問題，社會對
護理人員的需求持續上升，但有
調查卻發現，近半年輕護理員均
有離職意向，有學者建議政府及
業界改善護理行業的工作環境及
提供更多進修及晉升機會，而業
內人士則期望政府可以檢視政策
方向，令護理員工作更具認受
性，以吸引更多年輕人入行。
公開大學與基督教香港信義

會前年以問卷訪問137名年齡
介乎18歲至30歲的全職保健員
及護理員，發現35.1%受訪者
對現時的工作感到不滿，39.4%
人更已經考慮離職，並有
40.1%受訪者表明不希望未來繼
續從事護理工作。

促改善現時工作環境
公開大學護理及健康學院副院

長李燕瓊表示，在人口老化日益
加劇下，年輕護理員的離職意慾
高將對社區護理服務業界造成沉
重壓力，形容調查結果是社會不
能忽視的一個警號，指政府及業
界必須想辦法鼓勵年輕人留在護
理行業，「我們必須改善現在的
工作環境，讓年輕護理人員看見
良好的職業發展機會和晉升階
梯，並在日常工作、學術進修及
職業發展上給予他們合適和足夠
的支援和彈性，建立年輕人友善
的工作環境。」
基督教香港信義會社會服務部

服務總監黃翠恩表示，按政府統
計處推算，本港長者人口於2036
年將較現時增加約100萬人，達

到237萬人，佔香港總人口達30%，期望政
府可以檢視政策方向和行動策略，提升護理
行業的認受性，令受過相關培訓的年輕一代
護理員可以學以致用，留在行業支援有需要
人士，並吸引更多年輕人投身護理行業。
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新一份財政預算案提出「撐企業、保就
業、穩經濟」的目標，當中有多項措施

協助本港企業，包括向為發展品牌、升級轉
型及拓展內銷市場的專項基金注資10億元，
資助地域範圍進一步擴展至涵蓋所有與香港
達成自貿協定的經濟體。
邱騰華表示，注資專項基金及擴闊資助範

圍是為了順應業界要求，專項基金最初只涵

蓋香港及內地，但去年擴大至東盟後，申請
資助的企業增加87%，接近一倍；目前專項
基金已涵蓋21個市場，最多資助額為300萬
元。
被問及專項基金的資助範圍可否擴展至

「一帶一路」國家，邱騰華回應指，需要做
多些前期工夫，例如與貿發局帶團到「一帶
一路」國家，了解市場多大，聽取業界意
見。他解釋，基金目前涵蓋的地區都有與香
港簽訂《投資保障協議》，互相提供「最惠
國待遇」，如零關稅。有關地區有投資保
障，企業會較為安心。

申請手續或將簡化
有意見批評專項基金的申請手續繁複，邱

騰華解釋，由於每次申請最多涉款300萬元，
因此要有審慎批核過程，避免被濫用。於緬
甸開廠的李女士致電節目稱，她的公司只是
中小企，寫計劃書有困難，例如規定同類機
器只可以買一部，以及需要5份報價單等，惟
有關機器已申請專利，只有一個生產商，何
來5份報價單？邱騰華回應指會與生產力促進
局商討，在不影響計劃可靠性下，將程序簡

化。
另一聽眾唐先生就稱，自己1989年在深圳

大灣區創業，主要做髮廊用品，做過展銷會
後，卻被其他人抄襲。唐先生經過訴訟後，
對方只被判罰款兩萬元。邱騰華回應表示，
在內地從商未必盡如人意，但內地正逐步改
善去保護知識產權，港府樂意繼續向內地反
映。

指政府並未縮減開支
有意見批評財政預算案派糖規模縮減，邱

騰華說，面對經濟不穩情況，單靠開支穩定
社會是不足夠，形容「除了睇住粒糖，都要
睇住間廠」。他指出，雖然本年度財政盈餘
少於過往幾年，但新增開支仍達1,500億元，
顯示政府審視目前經濟環境下都沒有縮減開
支。
他說，預算案所有措施不單是應對短期情

況，透過預算案的方針及措施，起碼短期
內，令香港企業在今年的不明朗因素下減低
成本，包括稅項減免、收費減免、開支上的
扣稅，亦令成本減少，讓港企有足夠彈藥嘗
試新市場。
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香港文匯報訊（記者 文森）財政預算
案宣佈預留100億元公共醫療撥款穩定
基金予醫管局。醫學界立法會議員陳沛
然昨日在電台節目中表示，歡迎預算案
建議預留 100億元作公營醫療穩定基
金。他表示，過往曾因為經濟下行而減
少醫管局撥款，即使上屆政府經濟向
好，仍要求各部門縮減開支，醫管局需
動用儲備應付醫療開支增長，因此認為
預設基金有助積穀防饑，以捱過將來可
能面對艱難時間。
陳沛然指出，政府增撥逾7億元經常

性資助作加薪、增加職位，以及特別薪
酬津貼計劃，資助數目多少並非重點，
而是如預算案所指出，醫管局要做好規
劃及管理。
立法會議員田北辰出席同一電台節

目時則批評，預算案未有提及如何紓
緩公立醫院擠迫問題，又指應在醫院
騰空出一個樓層，用作在緊急時間紓
緩之用。

冀提供更多閒置土地
財政預算案預留20億港元，支持非政

府機構建過渡性房屋。社聯行政總裁蔡
海偉在節目上指出，預料可以興建
4,000個至5,000個過渡性房屋單位，他
又指組合屋是可以使用數十年，若土地
使用時間未能配合，就要將組合屋搬至
新地方，冀政府未來可提供更多閒置土
地配合。

指滿意財案教育措施
預算案撥款逾2.1億港元改善幼兒服

務，包括改善社區保母計劃及增加保母
獎勵金。蔡海偉說，幼兒照顧服務遲

緩，現時0歲至兩歲的照顧需求達3萬
人，名額卻只有1,800個，但認同預算案
以200億元購買物業用作社福設施，增
加幼兒中心數目。
教育評議會主席何漢權表示，整體

滿意預算案的教育措施，建議教育局
與創科局認真商討，如何推展「中學
IT創新實驗室」，亦希望學界善用撥
款。他歡迎預算案提出「一校兩社
工」，但認為負責的勞工及福利局與
教育局應妥善溝通，以免措施落實受
阻。
他同時指出，學界不滿預算案沒預留
用作課程研究的開支，認為社會日新月
異，課程應該要與時並進。

撥款投資未來 醫界學界點讚

■邱騰華出席電台節目時指出，10億基金有
助本港中小企開拓國際市場。
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